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спорт практика

«Хоккей остается нашим приоритетом»
финансировании других спортивных 
клубов и развитие, к примеру, других 
массовых видов спорта?
— Вне всякого сомнения, команда «Са-
лават Юлаев» — это гордость и слава рес-
публиканского спорта, если хотите — 
его флагман. Муртаза Губайдуллович Ра-
химов, первый президент Республики 
Башкортостан, председатель Совета бла-
готворительного фонда «Урал» неод-
нократно заявлял, что фонд как гене-
ральный партнер поддерживал и будет в 
дальнейшем поддерживать главную ко-
манду Башкортостана.

Хоккей остается нашим приоритетом. 
Там, где этого требуют интересы дела, 
оперативно увеличиваем нашу помощь. 
Например, «Торос» в решающих играх 
плей–офф этого сезона, выйдя на коман-
ды, которые заметно превосходили его 
по объемам бюджета, получил от нас все 
необходимое содействие, чтобы скон-
центрировать свои силы на борьбу за 
чемпионские медали и не испытывать 
затруднений хозяйственного плана. Да-
же нефтекамские болельщики ощутили, 
насколько подготовленной была ледовая 
арена, настроена команда, мобилизова-
ны все силы. Мастера из «Салавата Юлае-
ва» и «Тороса» стали кумирами многих 
мальчишек нашей республики. Это сти-
мулирует развитие массовости в хоккее. 
Занимаются не только в секциях этих 
клубов. Победы башкирских команд под-
вигают приходить ребят в секции хоккея 
Учалов, Сибая, Салавата, где есть крытые 
ледовые арены. Первенство Юношеской 
хоккейной лиги подняло интерес к заня-

тию в хоккейных секциях на открытых 
коробках в городах и районах. Так что 
фонд поддерживает развитие хоккея с 
шайбой как комплексную программу, в 
которой работают все звенья, от поселко-
вой команды до подготовки ведущих иг-
роков в сборную страны.

В целом, этот сезон для башкирского 
хоккея нельзя назвать совсем проваль-
ным. «Салават Юлаев» выиграл первый 
«Кубок Локомотива», Александр Свитов, 
выступающий в его составе, стал чемпио-
ном мира. «Торос», команда, которая за-
явила о себе всего пять лет назад, к сереб-
ру и бронзе прибавил медали высшей 
пробы, удивив всех мощной игрой в 
плей–офф. Теперь на Кубке Братины он 
стоит в одном ряду с москов ским «Спар-
таком», челябинским «Трактором», ниже-
городским «Торпедо», «Югрой» и «Руби-
ном». Это тоже историческое достижение 
башкирского хоккея, как и первые брон-
зовые медали «Батыра» и «Агидели».

Всего за время деятельности фонда мы 
оказали содействие проектам по 18 видам 
спорта. С нашей помощью в этом сезоне 
«Уфимочка» стала чемпионом России в Вы-
сшей лиге и теперь будет играть в Супер-
лиге, «Динамо-БГАУ» стали бронзовыми 
призерами Высшей лиги–Б, чемпионами 
среди студенческих команд России, Нико-
лай Красников выиграл восьмой титул 
Чемпиона мира по ледовому спидвею, а 
команда ЦТВС им. Кадырова стала сереб-
ряным призером Чемпионата России. 

Считаем, что фонд для развития спорта в 
Башкортостане делает очень много, и его 
средства дают высокоэффективную отдачу.
— Как фонд выбирает, какой спор-
тивной команде, клубу, мероприя-
тию оказать финансовую помощь? 

Какие у них перспективы на получе-
ние финансирования?
— Мы отдаем приоритет проектам, ко-
торые уже доказали свою социальную 
значимость, авторы которых уже сами 
вложились в реализацию своей мечты, 
своего видения, как можно добиться 
максимального эффекта от предостав-
ленных средств. Для нас мало одной 
инициативы и голого желания полу-
чить деньги от фонда, важно доказать, 
что ты способен организовать процесс 
воплощения своей идеи, добиться по-
ложительных результатов. Поэтому мы 
и сформировали свою миссию: помо-
гать тем, кто созидает.

В 2011 году по всем направлениям де-
ятельности было 641 обращение, из них 
реализовано 263. С начала текущего го-
да к нам поступило 382 обращения, в ра-
боте сейчас 168. Это не считая обраще-
ний по совместной программе с «Рос-
сийским фондом помощи» по оплате ле-
чения детей, по которой фонд за полгода 
внес 18 млн рублей на оплату лечения 
276 детей и помощи участникам про-
граммы «Свой дом» (за полгода — 189 се-
мьям направленно 22 680 тыс. рублей). 
Порядок рассмотрения обращений та-
ков: на заседании Совета фонда 
рас  смат  ривается заявление с пакетом 
подготовленных документов (необходи-
мый перечень указан на нашем сайте) и 
принимается решение.

Скажу сразу, на этот год по спортивно-
му направлению у нас весь план сверс-
тан, и свобод ных средств нет. Уже начали 
подготовку проекта плана на 2013 год.
— Какие новые спортивные проекты 
рассматривают в БФ «Урал» на пред-
мет оказания помощи? По видам 

спорта, по возрастным критериям, 
по размеру ожидаемых вложений?
— В конце прошлого года у фонда поя-
вились два новых направления финан-
сирования в спорте: Центр технических 
видов спорта имени Г.Кадырова и Юно-
шеская хоккейная лига РБ. Хоккей и мо-
тоспорт — перспек тивные направления 
для республики, культивируются давно.

Серьезная заявка сделана в минув-
шем зимнем сезоне и в детско-юношес-
ком хоккее — создана Юношеская хок-
кейная лига Республики Башкортостан, 
которую фонд всецело поддерживает. 
Основная цель создания ЮХЛ — дать 
возможность всем тем, кто видит себя в 
хоккее, проявиться, почувствовать инте-
рес к постоянным занятиям этим мужес-
твенным видом спорта, и поиск перс-
пективных молодых спортсменов во 
всех городах и районах республики.

На республиканском чемпионате учас-
твовали 36 команд из сельских районов и 
городов. Больше половины команд были 
экипированы в хоккейную форму, при-
обретенную фондом «Урал». 

Особенно мы ценим те проекты, где 
наши средства стимулирует привлече-
ние других ресурсов. Так была построе-
на хоккейная коробка в Благовещенске. 
Началось все с желания игроков «Сала-
вата Юлаева» помочь хоккейной коман-
де детского дома. Они собрали большую 
часть средств на этот проект, Федерация 
хоккея Республики Башкортостан высту-
пила организатором всего проекта, мы 
добавили средств, чтобы коробка полу-
чилась самого лучшего качества, адми-
нистрация, предприятия Благовещенс-
ка поддержали реализацию замысла. И, 
в итоге, получилась центральная городс-

кая ледовая площадка, оборудованная 
теплой раздевалкой, прекрасным осве-
щением, способная принимать соревно-
вания республиканского уровня.
— Какие спортивные направления 
может развивать фонд, признавая их 
перспективными для Башкирии?
— Развивать спорт — это прерогатива 
республи канского Министерства спор-
та и молодежной политики. А благотво-
рительный фонд может только оказы-
вать содействие в поддержке спорта, в 
проведении спортивных мероприятий. 
К сожалению, все наши предложения 
Минспорту по взаимодействию оставле-
ны без ответа. Поэтому и получается, 
что у него свои приоритеты, у нас свои 
проекты.
— Какие инфраструктурные проек-
ты, связанные со спортом, реализу-
ются сегодня фондом и какие ожида-
ют своей очереди? Строительство 
спортивных объектов, гостиничный 
бизнес…
— На 2012 год Совет благотворительного 
фонда «Урал» принял решение сосредото-
чить значительную часть средств на возве-
дении социальных объектов. На наш 
взгляд, это позволит в долговременном 
плане улучшить социальную инфраструк-
туру в городах и районах республики. И, 
кроме того, в регионе не так много органи-
заций заинтересованных и способных ре-
ализовывать столь масштабные проекты.

Сегодня фонд одновременно финан-
сирует строительство четырех физкуль-
турно-оздоровительных комплексов с 
бассейнами: в Аскинском, Бурзянском, 
Гафурийском и Краснокамском районах, 
сметная стоимость которых составляет 
свыше 446 млн рублей. На днях сдается 

ФОК при Ледовом дворце «Тороса» и на-
чинается проектирование еще одной 
крытой ледовой площадки для клубной 
детской школы, стоимостью свыше 200 
млн рублей. До осени будет сдан спортзал 
в Караиделе. С нашим участием разраба-
тываются проекты по улучшению инфра-
структуры действующего стадиона «Уфа-
Арена», в том числе благоустройство при-
легающей территории, строительство 
вспомогательных сооружений.
— БФ «Урал» в Башкирии все-таки 
больше, чем благотворительная 
организа ция или спонсор ХК СЮ. Это 
центр принятия важных финансовых 
и политических решений, которые 
касаются развития регио нального 
спорта, здравоохранения, социальных 
проектов. По состоянию на сегодняш-
ний день, какие неразрешенные, воз-
можно, конфликтные вопро сы оста-
ются, и что мешает их разрешению? 
— Фонд не инициирует никаких конф-
ликтов. Мы далеки от политики. Поэтому 
абсур дно говорить о каких-то «центрах», 
«политических решениях». Это выдумки 
недобросовестных людей, цель которых 
во что бы то ни стало создать конфликт-
ную ситуацию на пустом месте. 

Конечно, то, что десятки миллиардов 
рублей основного капитала фонда рабо-
тают в финансовой системе республи-
ки,— очень важный фактор стабилиза-
ции ситуации в банковском секторе, осо-
бенно в условиях интенсивного оттока 
капиталов за рубеж.

Мы дорожим своей репутацией, а она 
сего дня такова, что никаких претензий к 
нам, к благотворительному характеру де-
ятельности фонда, нет. Лишь бы не меша-
ли нам работать.

(Начало на 9 стр.)

мнение

В Башкирии реконструиру-
ется сразу несколько круп-
ных спортивных объектов. 
Объем средств, заложен-
ных в Республиканской 
адресной инвестицион-
ной программе на разви-
тие и модернизацию объ-
ектов образования, здра-
воохранения, культуры 
и спорта составляет 
4,5 млрд рублей.

В рамках подготовки к между-
народным спортивным ме-
роприятиям ведется строи-
тельство новых спортобъек-
тов, а также реконструкция и 
капитальный ремонт уже су-
ществующих. 

Финансируются эти рабо-
ты из разных источников — 
как из бюджетов разных 
уровней, так и за счет привле-
ченных инвесторов. Так, со-
гласно программе республи-
канской «Строительство и ре-
конструкция специализиро-
ванных объектов спортивно-
го назначения на период до 
2015 года» на укрепление ма-
териальной базы физической 
культуры и спорта в Башки-
рии привлечены средства фе-
дерального бюджета на сум-
му свыше 165 млн рублей. 

В прошлом году была сда-
на II очередь Универсальной 
спортивной арены «Уфа-Аре-
на», возведение второй очере-
ди объекта было начато в мае 
2010 года. Общая сметная сто-
имость ее строительства со-
ставила 562 млн рублей — 
средства были направлены 
из республиканского и феде-
рального бюджетов, а также 
из внебюджетных источни-
ков. В рамках реализации Фе-
деральной целевой програм-
мы «Развитие физической 

культуры и спорта в Российс-
кой Федерации на 2006-2015 
годы» на строительство II оче-
реди  «Уфа-Арена» и крытого 
катка в Сибае поступили суб-
сидии из федерального бюд-
жета в размере 160 млн руб-
лей, при этом из бюджета рес-
публики было выделено 
272,2 млн рублей.

Пятиэтажное здание комп-
лекса второй очереди вклю-
чает в себя ледовое поле, аре-
ну для проведения хоккей-
ных соревнований, универ-
сальный игровой зал для про-
ведения занятий по волейбо-
лу, гандболу, баскетболу, ме-
дико-оздоровительные и 
вспомогательные помеще-
ния, а также двухъярусную 
автостоянку на 222 места.

В 2012 году, по планам Ми-
нистерства молодежной по-
литики и спорта Башкирии, 
будет завершено строительс-
тво физкультурно-оздорови-
тельного комплекса с ледо-
вой ареной на 2,5 тысячи 
мест в Стерлитамаке. В этом 
году осуществляется реконс-
трукция и стадиона «Нефтя-
ник». Проект предусматрива-
ет увеличение числа зритель-
ских мест комплекса с 11 
тыс. до 16 тыс., реконструк-
цию существующих трибун и 
надстройку к ним трех до-
полнительных рядов, возве-
дение «козырька» над запад-
ной и частично северной 
трибунами, оборудование 
футбольного поля 105 на 68 м 
искусственным травяным 
покрытием с системой жид-
костного подогрева. Также в 
проект заложена реконструк-
ция административного зда-
ния комплекса.  Вторая оче-
редь реконструкции, время 
которой пока не определено, 

включает строительство за 
территорией спорткомплек-
са гостиницы на 50 номеров, 

парковки на 932 места, скла-
дов и гаражей. Первая оче-
редь реконструкции требует 

средств в размере 296 млн 
рублей.

Данная программа, отме-
чают в региональном минис-
терстве молодежной полити-
ки и спорта, призвана ре-
шить ряд проблем, связан-
ных с развитием активных 
видов спорта среди молоде-
жи. По данным на 2011 год, в 
республике активно спортом 
занимаются около 800 тыс. 
человек (20,5% от общего на-
селения региона). Для приме-
ра, в других регионах России 
этот показатель приближает-
ся к 20%, а до 2015 года в рам-
ках стратегии развития физи-
ческой культуры и спорта в 
России, численность занима-
ющихся физической культу-
рой в стране должна соста-
вить 30%. 

К Чемпионату мира по лет-
нему биатлону ведутся ре-
монтные работы СОК «Биат-
лон» — ремонт стрельбища, 
электронного табло, профи-
лактика системы тайминга 
(старт и финиш), выравнива-

ние асфальтированной лыже-
роллерной трассы. Гостиница 
комплекса способна принять 
160 спортсменов, тренеров и 
судей. Директор СОК «Биат-
лон» Вадим Данилов расска-
зал, что ремонт был начат в 
начале мая, завершить его 
планируется до конца авгус-
та. «Сейчас производится за-
мена асфальтового покрытия 
трасс, ремонт стрельбища, 
мишенных установок. Кроме 
того, будет проведен ремонт 
трибун, нанесена новая раз-
метка. Всего работы будут вы-
полнять 4-5 субподрядных ор-
ганизаций. На эти цели из 
республиканского бюджета 
выделено 29 млн руб. Однако 
этих средств будет недоста-
точно. Мы будем просить у 
республики дополнительные 
средства — порядка 10-12 
млн рублей»,— говорит собе-
седник. На сегодня предвари-
тельная договоренность с 
властями по этому вопросу 
есть, заявляет Вадим Дани-
лов. Он отмечает, что эта сум-

ма необходима для выполне-
ния базовой части работ, и ес-
ли эти средства не будут вы-
делены, то стадион не сможет 
провести соревнования ми-
рового масштаба. 

VI Зимние международные 
детские игры 2013 года прой-
дут на следующих площад-
ках: «Уфа-Арена», «Дворец 
спорта», СОК «Биатлон», 
«Олимпик-Парк». Реконструк-
ция горнолыжного комплек-
са «Олимпик-Парк» был нача-
та в апреле 2012 года, завер-
шить ее планируется в ноябре 
2012 года. На территории ком-
плекса будут построены ка-
натная дорога и парковка.  В 
«Олимпик-парке» также нача-
то строительство нового зда-
ния детско-юношеской спор-
тивной школы по горнолыж-
ному спорту площадью около 
3 тысяч квадратных метров и 
паркинга на 90 машин. Склон 
№2 будет расширен, а строи-
тельство 120-метрового трам-
плина приостановлено из-за 
сползания грунта. 

Рустэм Хамитов, представ-
ляя отчет правительства Баш-
кирии о работе в 2011 году, 
отметил, что, несмотря на то, 
что в 2010 были введены в 
строй несколько крупных 
спортивных сооружений и 
активно ведется подготовка к 
двум чемпионатам мира — 
по летнему биатлону и моло-
дежному по хоккею с шайбой 
— спортивных объектов не 
хватает. «Количество спор-
тивных залов необходимо 
увеличить в 2 раза, бассейнов 
— в 8 раз. Поэтому мы плани-
руем ежегодно сдавать в экс-
плуатацию не менее 10 физ-
культурно-оздоровительных 
комплексов», сказал глава 
республики. По словам пре-
зидента, Башкирии предсто-
ит построить горнолыжные 
комплексы на горе Мраткино 
в Белорецке и горнолыжный 
комплекс в Стерлитамаке. Об 
источниках финансирова-
ния и сроках пока ничего не-
известно.

Лилия Раянова

большая игра

Спортивная
программа

Во Двореце спорта будет увеличено число зрительских и комментаторских мест, а также раздевалок ФОТО ХАНИФА СУНАГУТУЛЛИНА

На укрепление материальной базы физической культуры и спорта в Башкирии привлечены средства федерального бюджета на сумму 

свыше165 млн рублей ФОТО ХАНИФА СУНАГУТУЛЛИНА


